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会 議 録 

会 議 名 第２３期小金井市公民館企画実行委員の会議 第１５回 

事 務 局 公民館貫井北分館 

開 催 日 時 平成２７年１０月６日（火） 

開催場所 公民館貫井北分館 学習室Ｄ 

出席委員 小川委員、吉田委員、若井委員、師岡委員 

欠席委員 
 

事務局員 村山分館長、伊藤副分館長、野津、星 

傍聴の可否 可 傍聴者数 ０人 

傍聴不可・一部

不可の場合は、

その理由 

 

 

 

 

 

  

会議次第 1 報告事項 

 1）公民館運営審議会の報告について 

 2）第１回貫井北センターまつり実行委員会の報告 

3）成人学校 第四次産業革命を知る 

 4）成人学校 四季の花づくり 

5）成人学校 みどりのまちづくり 

6）成人学校 子育て支援講座 イライラの消しゴム 

7）成人学校 子育て支援講座 はじめての読み聞かせ講座 

8）成人学校 20代・30代向けの講座 

9）男女共同参画講座 きたまち保育サポーター講座 
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10）若者コーナー 

  ①きたまちキッチン 親子料理教室 

  ②きたまちキッチン パテシエールのお菓子教室 

  ③きたまち“和”体験 はじめての「いけばな」 

体験講座 

   ④若者による自主講座 

 

２ 審議事項 

1）地域の芸術活動支援 

 

３ その他 

 1)  11月企画実行委員会議 日時調整 

 2）第 2回貫井北センターまつり実行委員会 

 3）企画実行委員連絡会 

10月 20日（火）10時～正午 本町分館 
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会議内容 １ 報告事項 

若井：公民館運営審議会について報告をお願いします。 

村山：「9 月 17 日に第 33 期小金井市公民館運営審議会委

員委嘱状伝達式と第 1回審議会が行われました。第

33期最初の審議会でしたので、委嘱状の伝達や委員

の自己紹介から始められました。協議事項としては、

委員などの選出、定例会の開催日程の 2件。報告事

項としては、東分館の事業運営、公民館本館の仮移

転にかかる市民説明会、青少年のための科学の祭典、

公民館事業報告などの 4件。審議事項につきまして

は、公民館事業計画について話し合われました。運

営審議会委員からの質問として、各分館長が直接回

答する内容としては、貫井北分館の健康づくり講座

『はじめてのスポーツ吹き矢』」のみでした。 

若井：「第 1回貫井北センターまつり実行委員会の報告」を 

   お願いします。 

村山：第 2回貫井北センターまつりの第 1回実行委員会が

9月 13日に開催されました。今年度の申し込みは、

音楽部門 8団体、ダンス部門 2団体、展示部門 9団

体です。各サークルからの自己紹介後、委員長を選

出しました。委員長から昨年度の様子や課題、反省

点を説明していただきました。後半は、各部門に分

かれて、各部門長を選出していただいた後、大まか

なスケジュールやレイアウトなどについて、話し合

いを行いました。  

若井：成人学校「第四次産業革命を知る」について報告を

お願いします。 
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星 ：講師とアポイントメントが取れましたので、詳細が

決定しましたら、お知らせいたします。 

若井：成人学校「四季の花づくり」について報告をお願い

します。 

星 ：11 月 13 日に秋・冬の花の植え替えを行います。講

座の経過報告を「月刊こうみんかん 11月号」で紹介

いたします。とても良い講座なので、積極的に PRし

て、ぜひ推進してください。  

若井：成人学校「みどりのまちづくり」について報告をお

願いします。 

星 ：満席となりましたので、受付は終了しました。では、

来年以降、夏と冬の観察も可能であるか講師と打ち

合わせます。 

若井：講座はいつですか。 

星 ：11月 11日です。 

若井：成人学校子育て支援講座「イライラの消しゴム」に

ついて報告をお願いします。 

星 ：9月 23日に申込を締め切りました。定員 20名、応

募 40 名、抽選倍率は 2 倍でした。当落通知につい

ては、往復はがきで行いました。保育は、伊藤さん

からお願いしてあります。10月 23日、全 4回の講

座です。 

若井：成人学校子育て支援講座「はじめての読み聞かせ講

座」について報告をお願いします。 

星 ：全 10回の講座の内、3回を年明けに行います。図書

館貫井北分室との共催で行います。市報 12 月 1 日

号掲載に向けて準備しています。 
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若井：成人学校「20代・30代向けの講座」について報告を

お願いします。 

野津：学芸大学在籍中の学生 2名に企画の協力をお願いし

ています。就職活動中、就職活動を終えて 4月から

新社会人となる方々を対象に考えています。全 2回

の講座で、第 1回目は講師を声優、第 2回目はエゴ

グラムを活用したプログラムを予定しています。日

程につきましては、2 月 21 日、28 日、いずれも日

曜日の午後を考えています。 

小川：大学の就職担当者が準備している内容と重ならない

か。 

野津：講師に声優が担当することを目玉のひとつにしてい

ます。就職活動がこれからの人と終えた方との交流

も考えています。 

吉田：内定を受けた方からの最新の話も聞けますね。 

小川：10代も就職活動されている人もいますから、応募し

ていいですよね。 

若井：企画者として学生に協力していただいたことはいい

ことです。 

伊藤：昨年度から貫井北分館を支えてくれている学生です。 

若井：学生のころから、このような施設で経験を積んでも

らうことは良いことでは。 

若井：男女共同参画講座「きたまち保育サポーター講座」

について報告をお願いします。 
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 伊藤：全 6回、毎週水曜の開催を予定しています。昨年度

の講師を 3回、他 3回を新しい講師の方々に依頼す

る予定です。昨年度の保育サポーター講座で 20 名

が受講し、月 1 回程度の勉強会を経て、内 17 名が

サポーターとして現在活躍していただいています。 

   自己の勉強だけでなく、チームワーク作りにもなり、

今後は活動の範囲も広げていきたいと考えていま

す。 

吉田：つながってゆくといいですね。 

伊藤：男性にも興味を持ってもらえると良いと思います。 

   男女共同参画として推進させていきたいと考えてい

ます。 

若井：保育サポーターの方々が活動されている時、修了証

などをネームプレートみたいに提示させる方法など

工夫するとステータスに感じるのでは。 

伊藤：ネームプレートは、ケガなどの恐れがありますので、 

   何か工夫できると良いと思います。 

若井：「若者コーナー」について報告をお願いします。 

伊藤：「きたまちキッチン親子料理教室」について報告しま

す。市報 10月 1日号で掲載しました。2歳から小学

生まで 8名、家族 4組の申込みがありました。担当

は、吉田さんです。 

伊藤：「きたまちキッチンパテシエールのお菓子教室」につ

いて報告します。1月 31日、2月 7日、いずれも日

曜日、13 時から 15 時に開催します。いちごのロー

ルケーキ、プチブラウニーなどを作ります。昨年度

に比べて参加率も向上している様子です。 
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伊藤：「きたまち“和”体験 はじめての『いけばな』体験 

講座」について報告します。12 月 12 日土曜日に開 

催します。講師は草月流の先生です。ペットボトル

を材料にして、クリスマスだけでなくお正月飾りに

も使える作品に仕上げます。材料費は 800円です。 

男性の参加も大歓迎です。 

若井：次は、茶道でしょうか。 

吉田：いいですね。 

伊藤：「若者による自主講座」について報告します。5本の

事業の内、2 本について現在進めています。1 本目

は、学生の高橋さんからの提案で、「手づくりシール

でデコろう」、開催は 3 月 20 日 13 時からを予定し

ています。2本目は、学生の加藤さんからの提案で、

「地域の仕事を知ろう」をテーマに進めています。

スタジオジブリのスタッフの仕事や仕事の裏側の紹

介やその仕事をサポートしている面を紹介したいと

考えています。キャリア形成をイメージしています。 

   他 3本につきましては、ゼミ生による講座 1本、環

境教育のゼミ 2本を予定しています。日程につきま

しては、まだ未定ですが次回の企画実行委員の会議

までには報告できればと考えています。 

若井：他に報告はありますか。 

野津：健康づくり講座「はじめてのスポーツ吹矢」につい

て、報告します。定員 20人のところ、満席となりま

した。講座について話し合っていた講師が、先日入

院されてしまい、急きょ代理の方 2名を紹介してい

ただきました。 
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   担当の企画実行委員は小川委員ですが、当日のお手

伝いとしてもう一人お願いできますでしょうか。当

日のお手伝いは、会場の設定だけでなく、荷物の運

搬や撤収作業などがあります。 

若井：お手伝いします。 

野津：ありがとうございます。日程は、10月 19日、26日

の 2日間です。会場設営の関係で、集合は、早くて

申し訳ございませんが、8時 15分にお願いします。 

   2 回の講座を終えましたら、スポーツ吹矢のサーク

ルを紹介したいと思います。申し込まれて年齢層が、

最年少が 50歳代、最年長は 79歳です。 

 

２．審議事項 

若井：「地域の芸術活動支援」についての審議をお願いしま

す。 

星 ：昨年度は、地域の芸術家の方々に協力をいただいて、 

   「きたまちクラフトワークショップ」を開催しました。 

若井：開催時期は、いつ頃を予定していますか。今年度は、

男性が参加しやすいテーマにしてみてはいかがでし

ょうか。3回連続講座にしても良いかもしれません。 

星 ：ムービーやカメラについてのテーマはいかがでしょ

うか。 

若井：デジタル一眼レフカメラの教室も良いかもしれませ

ん。テーマを鉄道写真に絞ったり、作品をポスター

に仕上げて館内に掲示したり、写真展を開催しても

楽しいと思います。今後、内容について決めていき

ましょう。 
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３ その他 

若井：「その他」について、報告をお願いします。 

村山：次回、11月企画実行委員会議の日程ですが、11月の

第一火曜日は祝日と重なり休館日です。11月度会議

の日程はいつにしましょうか。 

  ：10月 29日午前 10時では、いかがでしょうか。 

村山：開館中なので、窓口業務を行いながらの会議になり

ますので、会議室に入らずに行いましょう。第 2回

貫井北センターまつり実行委員会は、12月 6日日曜

日午前 10 時から開催します。お時間がありました

ら、ご参加をお願いします。本日は、お忙しいとこ

ろ、ありがとうございました。 

 

 


